

Los Debates

AÑO XIII

DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM. 2014

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, a precios convencionales.

TORTOSA

Martes 5 de Diciembre de 1899

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3,
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31
Cebrian y Compañía.

EL MEETING DE REUS

Cumpliendo la promesa telegráficamente transmitida que les he hecho esta mañana, voy á dar principio al relato del acto trascendentalísimo celebrado esta tarde en esta ciudad.

El aspecto de la población durante la mañana de hoy ha sido el de un día de fiestas extraordinarias.

Los reusenses en gran movimiento preparábase á recibir á los barceloneses que acompañaban á las comisiones que debían llegar con los del Fomento del Trabajo Nacional.

Poco antes de la llegada del tren, la banda del *Centro de lectura* recorrió las calles tocando bien armonizadas marchas, dirigiéndose luego, seguida de gran gentío, á la Estación de los Directos, cuyos andenes estaban ya repletos de reusenses, comisiones del Ayuntamiento, compuesta ésta de casi todos los señores concejales y presidida por el Alcalde, de sociedades de la localidad y buen número de forasteros, casi todos delegados de los Ayuntamientos de los pueblos de la Comarca, incluso de Tarragona.

La llegada

A las once y 42 minutos del meridiado de Madrid entraba el convoy en agujas, y así que hubo llegado frente los espaciosos y hoy insuficientes andenes de la estación, explotó de el ánimo de los incontables concurrentes un entusiasmo indescriptible, como es de suponer.

Prolongados aplausos y gritos de Vivas al Fomento y á Cataluña brotaron de labios de los que esperaban á los organizadores del meeting, siendo contestados por los viajeros barceloneses, que iban en número más de 1.000, con estruendosos vivas á Reus, Prim y otros.

Apeados de sus respectivos coches los recién llegados, fueron ruidosamente aplaudidos, pasando la Comisión del Ayuntamiento á saludar á los Sres. Rusiñol, Robert, Torres, Verdaguer, Callis y otras personas que ahora no recordamos.

De allí se dirigieron, precedidos de la antes citada banda que ejecutaba el *Himno á Reus*, por las calles de Castellar, Llovera, Plaza Prim y Monteros, disolviéndose la manifestación delante la casa Ayuntamiento.

El Meeting está anunciado para las dos y media. El teatro Fortuny muy bien adornado con medallones en los palcos proscenios y tras la mesa presidencial se levanta el estandarte del Fomento de la Producción Nacional.

El Meeting

Mucho antes de la hora del mitin el teatro había sido ya invadido por el público. El local contenía sin duda 1.000 personas más de las que en él caben. La mesa destinada á los periodistas estaba ocupada toda, no obstante ser capaz para cuarenta personas.

En el centro del escenario, rodeado de ramas de palma y olivo, alzabase el estandarte del Fomento de la Producción Nacional de Barcelona. En el teatro véanse los escudos de las provincias catalanas.

A las tres y cuarto, un estrepitoso aplauso anuncia la entrada de la Comisión del Fomento en el escenario, que aguarda para comenzar el mitin la llegada de los individuos del Municipio, que á los pocos instantes entra con los maceros al frente. La Corporación Municipal es saludada con un aplauso muy nutrido.

Un entusiasta da un viva al Alcalde de Reus y otro á Cataluña.

Habla el Sr. Rusiñol

Dedica un saludo á los que no han podido concurrir al acto por hallarse sujetos á un proceso militar ó detenidos en la cárcel de Barcelona.

Consagra, en nombre del Fomento del Trabajo Nacional que preside, un cariñoso saludo al pueblo de Reus, á la autoridad Municipal y á la Cámara de Comercio.

Dice que el establecimiento del Concierto económico cuyo significado y alcance explicarán otros oradores, es la base de la regeneración positiva de España, no de esa regeneración iusoria tan traída y llevada en lenguas.

Explica que las circunstancias excepcionales por que la provincia de Barcelona atraviesa han hecho que las doctrinas que sustenta el Fomento se hayan de predicar fuera de la provincia de Barcelona, si bien para los catalanes no hay provincias, sino nuestra amada Cataluña.

Por esto, aceptando vuestra generosa oferta, venimos á celebrar aquí este mitin, en el que todo lo que se haga será obra de todos.

Este mitin, según he tenido ocasión de decir á un amigo, no lo presido yo, sino la causa y la ciudad de Reus. (Aplausos).

El Secretario da cuenta de las adhesiones recibidas al acto.

El Sr. Font de Rubinat

Levántase para hablar, siendo saludado con un aplauso.

Los admito, dice, por creer que no van dirigidos á mí, sino al pueblo de Reus, en el cual palpita mi alma tan grande que no cabe en los moldes que nos da el centralismo.

Confía en que las bases del Concierto económico de que se dará luego lectura harán que Cataluña sea como siempre grande, esa tierra de las iniciativas, logrando no ser copista, sino copiada, resolviéndose con criterio propio todos los problemas del siglo expirante, el social inclusive.

Da la bienvenida á cuantos al mitin asisten, esperando que la jornada emprendida no tendrá término hasta llegar al límite que marca el progreso.

Encomia la gloria que Reus con este acto alcanza y termina diciendo que dando al olvido pasados tiempos, griten todos los reunidos: ¡Viva el Fomento! ¡Viva Cataluña! Grandes aplausos y vivas.

El Sr. Quer

Habla en nombre de la Cámara de Comercio que preside, congratulándose de la extensión que el programa de las Cámaras de Comercio alcanza.

No hay título, dice, que tanto enaltece á un pueblo, como su amor al trabajo, en cuyas artes siempre ha sobresalido Cataluña, nuestra amada patria pequeña.

No por odio á Castilla, que Cataluña no siente, queremos el Concierto económico que hoy solicitamos, sino para administrar bien nuestros intereses, procurando la grandeza y prosperidad de nuestra tierra, siendo catalanes dentro de España, como el hijo llegado á la mayor edad aspira á hacer valer sus derechos sin disgregarse de la familia rompiendo los lazos del amor y de la sangre.

No quiero, dice, analizar el modo como el centralismo ha cumplido sus deberes hácia las provincias; no es ésta ocasión para ello, y la historia está ahí además para recordárnoslo á cuantos amamos el progreso de nuestra patria.

Excita cariñosamente y fervorosamente al Fomento á que no trate de recabar ventajas para una única provincia, para la de Barcelona, sino para Cataluña, conjunto de 4 provincias hermanas que forman nuestro glorioso Principado. (Grandes aplausos).

El Sr. Verdaguer Callis

Habla en nombre del Fomento de la Producción Nacional.

Dice que habla algo cohibido, pues si bien su criterio respecto al Concierto económico sería generalmente admitido, no ocurriría lo mismo si pusiere á descubierto el fondo de su alma.

Si yo me hubiera de dejar llevar de mi sentimiento, propondría se enviase un voto de gracias á las autoridades de Barcelona que con su conducta han dado lugar á que la primera nota solemne en pró del Concierto económico se diera en Reus fuera de aquella Provincia sujeta á un régimen tan excepcional, que ha llevado á la Cárcel á los hombres más honrados y enérgicos, confundiendoos con los criminales. (Aplausos).

Y ahora vamos á trabajar, vayamos á la obra, dejándonos de perjudiciales é irreflexivos entusiasmos.

Prácticos ante todo los catalanes, no hemos de tributar nuestro aplauso á lo que la práctica nos aquilata como bueno.

Se extiende acerca de la significación del Concierto económico manifestando que si en su origen la idea obedeció á medidas de carácter puramente fiscal, se ha convertido en poco tiempo en bandera que conduce á la autonomía de nuestra tierra. (Bien, bravo.)

Recuerda aquellos días de la guerra en los que se sacrificaba nuestra juventud para ir á defender ilusorios derechos.

Trás aquella exaltación, vino el aplastamiento nacional que permitió á un político inglés que nos colocara

en el número de las naciones muertas ó moribundas.

Tras el aplastamiento vino la reacción del espíritu público, el cual, aspirando á regenerarse al tender la vista á su alrededor, lo hallaba todo podrido, pidiendo algo nuevo, una esperanza, áncora de salvación.

La opinión entonces se fijó en los que en Cataluña tremolan la bandera de la autonomía, los que poco antes habían sido tildados de grupos de «cuatro locos separatistas», é hizo justicia á su programa y sus intenciones, reconociéndose que en el catalanismo, aunque pudiera haber algo de utópico, existía mucho de real y positivo.

Cataluña resurgió entonces como un pueblo que si no quiere morir en brazos de otro, no tiene inconveniente en convivir con él fraternalmente.

Extiéndese en largas consideraciones acerca del génesis de la idea del Concierto económico, explicando sus vicisitudes, cambios y modificaciones.

El orador, según manifiesta la presidencia, se encuentra algo indisputado, lo que le obliga á abreviar su peroración.

Dice que el proyecto de Concierto económico no es perfecto, pues ha de amoldarse á las necesidades del presente que el régimen imperante impone. No obstante, tiende á la autonomía y pone al Gobierno en el brete de tener que negar á las provincias los medios de regenerarse contribuyendo á la regeneración patria, acto de oposición que de brutal pudiera calificarse si lo cometiese el Gobierno.

Combate el caciquismo que esclaviza á los Municipios, órgano de la sustantividad colectiva el más genuino y que puede dar al traste con la organización de las Diputaciones provinciales sin sustantividad alguna.

Llama inícuo á la contribución de consumos que pesa sobre las clases menos pudientes, por lo cual dicha contribución se ha incluido en el número de las que deben ser objeto del Concierto económico.

El Concierto económico, dice, con gobiernos centralistas que nos han convertido en rebaño de carneros, no es una panacea, es la puerta abierta para entrar en el camino de la curación de nuestros males, hijos de abusos, corruptelas y torpezas de un centralismo corruptor, que ha dejado á nuestro pueblo exhausto de iniciativas y privado de educación política.

Nosotros pedimos el establecimiento del cupo paccionado, al que el Gobierno no quiere acceder porque en materia de cuartos no admite interventores.

Combate la idea que toma vuelo relativa á que el Concierto económico trate de sustituir el centralismo de Madrid por el de Barcelona.

¡Arriba los corazones catalanes y á obrar á una! Esta es la norma en que se inspiran los catalanistas que apoyan cuanto conduce al logro de sus ideales sin exclusivismos de género alguno, para lograr la hermandad de Cataluña, Aragon, Navarra, Baleares y Castilla, etc., en el seno de una nación divina. (Grandes aplausos).

El señor Carné

Comienza á hablar en representación del «Ateneo Barcelonés».

Dice que está conmovido, pues recuerda los embarques de hombres y millones á Cuba que debían continuar, según algunos ministros, mientras quedase un hombre y una peseta; porque recuerda los acordes de la *Marcha de Cadix* y los gritos de guerra sangrienta tras los que vinieron los desastres de Santiago y Cavite, hijos de absurdos del régimen centralista compuesto de mercaderes de la cosa pública capaces de perder no uno, sino 40 imperios coloniales, y convertir á España en un conjunto de hordas africanas.

Para que en estos absurdos, que al estado actual nos trajeron, debe intentarse todo, incluso el reclamar Cataluña, hasta obtenerla, su autonomía, fórmula fuera de la cual no hay ni condiciones de vida ni esperanza de salvación.

Defiendo, añade, el Concierto económico que deseo se practique con sinceridad y no venga á ser un nuevo convenio del Zanjón que quedó incumplido, por considerarlo el primer paso para la consecución de nuestra autonomía.

Precavámonos contra los manejos de los que habiéndolo prostituido todo, incluso la libertad, que tantas lágrimas y tanta sangre cuestan, no han de dejar de intentar prostituir el Concierto económico.

Yo el Concierto lo entiendo como un pacto entre Cataluña y el Gobierno central, mediante el cual éste se comprometa á entregar en pago de las contribuciones directas, una cantidad anual que de común acuerdo se fije. Esto entiendo yo que es un verdadero Concierto económico, que pondrá término á la corruptela y explotación que establecen los investigadores, una de las plagas del estado centralista y burocrático en que vivimos, y contra el cual nunca el individuo aislado obtiene justicia.

El Doctor Robert

Al levantarse es saludado con un aplauso que se prolonga largo rato, dándose algún que otro grito de viva el doctor Robert, viva la autonomía de Cataluña.

Dice que se suspendan ó no se suspendan las garantías de los ciudadanos, el pensamiento y el corazón seguirán siempre siendo libres.

Estoy emocionado por el medio que me rodea, dice y después de consagrar un recuerdo al reusense ilustre don Pedro Mata, del que fué discípulo, añade que se limitará á decir dos palabras acerca del Concierto económico que califica de clavo que hay que hacer pasar á través de la roca del centralismo á martillazos.

Habla del despertar de la opinión después de las catástrofes, que ha traído á la vida á las despreciativamente llamadas clases neutras, solicitando su atención hácia el asunto económico, que es solo uno de los aspectos del problema nacional.

El público está cansado, dice; yo siento fatiga física, y solo esforzándose mucho la nota podría despertar emociones en nuestro ánimo.

Básteos saber que ahora y siempre me tenéis al lado de cuanto represen-

te prosperidad y adelantamiento para Cataluña.

El Sr. Russiñol

Al levantarse es saludado con calorosos aplausos.

Congratúlese de que el país se ocupe al fin de los asuntos económicos que hasta la fecha había tenido tan abandonados con todo y constituir la base de la vida nacional.

Defiende al Fomento de los cargos de egoísta y separatista que contra él se han dirigido por el solo propósito de querer hacer justicia.

Habla de nuestras colonias que se tuvieron solo para enviar á ellas empleados con patentes de curso. Cuando nuestros soldados, añade, regresaban medio muertos de las guerras, nosotros en Barcelona á todos socorriamos indistintivamente. ¿Dónde está nuestro egoísmo?

Si Cataluña es la primera en quejarse, débese á que es la más castigada, la que más hondamente siente las injurias del centralismo, estando dispuestos si menester fuera á cortar las amarras para salvarse del universal naufragio.

El caciquismo, añade, obra es de nuestra indiferencia y de nuestra apatía hácia la cosa pública.

Pueblo de indolentes, queremos que todo nos lo den hecho; no nos quejemos pues, si nos lo dan ello no á gusto nuestro, sino á gusto de los confectionadores de nuestros diputados, de nuestros senadores y de nuestras leyes.

Sea de hoy en adelante nuestro lema: ¡Viva Cataluña!

Da las gracias al público, á la prensa, al Municipio y á la Cámara de Comercio de Reus.

Seguidamente se dió lectura á las siguientes

BASES

para el establecimiento de conciertos económicos entre la Hacienda y las provincias que lo soliciten.

1.º

La Hacienda podrá concertar con las provincias que lo soliciten, por medio de sus Diputaciones Provinciales, y que reúnan las condiciones necesarias para ello, á juicio del Gobierno, la cobranza, investigación y repartimiento de las contribuciones é impuestos que se acuerden.

2.º

Una vez concedido el concierto precitado, se constituirá una entidad de carácter económico para llevarlo á la práctica.

Dicha entidad la constituirán: la Diputación Provincial, representada por una comisión especial, y las representaciones de los contribuyentes, de los gremios y de las Corporaciones Económicas de la provincia ó provincias concertadas.

3.º

El concierto que se establezca entre la provincia de Barcelona y la Hacienda comprenderá las contribuciones é impuestos siguientes:

- (a) contribución de inmuebles, cultivos y ganadería.
- (b) contribución industrial y de comercio.
- (c) impuesto de derechos reales y transmisión de bienes.

(d) impuesto de cédulas personales así que haya finido el corriente arrendamiento.

(e) impuesto sobre los carruajes de lujo y los de transportes.

(f) impuesto sobre utilidades, caso de ser aprobado por las Cortes, excepción hecha de la Deuda del Estado y de los dividendos é intereses de las acciones y obligaciones de Bancos, Sociedades Anónimas y Corporaciones.

(g) impuestos sobre sueldos y asignaciones, en el supuesto de que no desaparezca este concepto por figurar en el impuesto sobre utilidades.

(h) impuesto sobre el alumbrado, sea eléctrico, de gas ú otro.

(i) impuesto de consumos.

4.º

El plazo minimum de duración del concierto será de cinco años para que permita compensar, con la rectificación consiguiente de errores y deficiencias, los quebrantos y obstáculos que ofrece siempre toda novedad rentística en los primeros años de su aplicación.

5.º

El concierto se celebrará sobre la base de la cantidad promedia anual que arroje la recaudación líquida del último quinquenio de los impuestos y contribuciones concertados, fuera los recargos extraordinarios y deduciendo los gastos de administración que ahorrará la Hacienda.

6.º

Si durante el transcurso del concierto aprobasen las Cortes un nuevo tributo de carácter general, que no venga en sustitución de un impuesto suprimido, podrá ser objeto de un concierto parcial entre la Hacienda y las provincias concertadas.

7.º

La entidad económica constituida como se expresa en la base segunda, será la encargada de la cobranza é investigación de las contribuciones é impuestos concertados, con la más absoluta y plena libertad de acción para su repartimiento entre los pueblos y entre los gremios, sin que en ningún caso pueda imponer cuotas ó tipos de contribución superiores á las señaladas por las Cortes.

Dicha entidad terminará la forma de hacer efectivos los impuestos, sin que pueda percibir un tanto por ciento de cobranza superior al de la Hacienda, y el procedimiento á seguir para las reclamaciones de los contribuyentes.

8.º

El aumento de la riqueza contributiva en cuanto á los impuestos y contribuciones concertados solo se tendrá en cuenta al renovarse el concierto económico, excepción hecha del aumento de la riqueza imponible en la contribución de inmuebles, cultivo y ganadería. Este aumento beneficiará á la provincia hasta que estén aprobados todos los Registros de la riqueza urbana, rústica y pecuaria, con arreglo al proyecto de ley sobre formación del catastro de la riqueza territorial presentado á las Cortes por el actual Ministro de Hacienda.

El resultado del aumento de la riqueza imponible respecto á las demás contribuciones é impuestos concertados, al hacerse la renovación del con-

cierto, se distribuirá en la forma siguiente:

Una cuarta parte será á beneficio de la Hacienda y se tendrá por lo mismo en cuenta al fijar el nuevo importe anual del concierto; otra cuarta parte quedará á beneficio de los gremios y demás contribuyentes, y la mitad restante se destinará al presupuesto de obras públicas de la provincia ó provincias concertadas.

9.

El concierto podrá hacerse extensivo á una región cuando las varias provincias que la compongan, de común acuerdo, lo soliciten, constituyéndose en este caso una sola entidad económica que las represente á los efectos del concierto.

Las bases son aplaudidas.

D. Pablo Font de Rubinat, Alcalde de R. O. de esta ciudad, dirige al público una cariñosa excitación para que cumpliendo un deber de cortes acuda á la estación á dar el saludo de despedida á los organizadores del mitin y á cuantos les han acompañado.

Sus palabras han sido acogidas con aplausos frenéticos que prometen una despedida cariñosa para todos los expedicionarios.

A las 6 y cuarto terminó el mitin.

En dicho acto reinó grande entusiasmo.

A VUELA PLUMA

La «Junta de Defensa» de esta ciudad recibió anteayer, por autorizado conducto, noticias fidedignas de que en breve será un hecho la construcción del ferro-carril de Valdezafán, con la importantísima modificación de que el proyecto considera á nuestra ciudad como cabeza de línea; dé modo que el ferro carril proyectado se titulará:

Ferro-carril de Valdezafán á Tortosa

El proyecto será leído en una de las próximas sesiones por el excelentísimo Sr. Ministro de Fomento, habiendo ya nombrada la Comisión que ha de dictaminar y estando dispuestos todos los diputados que la forman á favorecer el citado trazado.

Tortosa está, pues, de enhorabuena, y al felicitar á nuestra ciudad querida, no podemos menos que dedicar un entusiasta aplauso á la Junta de Defensa, cuyos trabajos veránse en breve coronados por el éxito que era de presumir, dada la actividad y el cariño con que se ha venido ocupando de asunto de tanto interés para el país.

¡¡Viva la Junta de defensa!!
¡¡Viva Tortosa!!

Leemos un colega de Barcelona:

«Anoche llegaron á esta ciudad varios oficiales del ejército que sostuvieron un altercado en el teatro de Tarragona. En el tren correo de Francia han salido esta madrugada dichos oficiales para el castillo de Hostalrich, donde sufrirán dos meses de arresto.»

Nuestro apreciable colega La Provincia de Tarragona sale en su último número á la defensa del

Sr. Gobernador civil, que supone injustamente combatido por la prensa de esta ciudad, y así mismo defiende á esa calamidad pública, llamada alcalde, que venimos padeciendo.

Hé aquí en qué funda *La Provincia* ambas defensas:

«El Gobernador civil no guarda ninguna condescendencia al alcalde de Tortosa; al contrario, entendemos que, llevado del celo en el cumplimiento de su deber, se muestra bastante enérgico en las órdenes que trasmite al Sr. Rico, órdenes que este con sobradísima razón no puede cumplimentar, porque entiende, y entiende bien, que el Ayuntamiento de Tortosa NO DEBE NADA por atenciones de instrucción pública, puesto que es LA HACIENDA LA QUE VIENE OBLIGADA A LIQUIDAR para que quede demostrado quién debe á quién.»

Permitanos *La Provincia* le digamos que, durante los años que ocuparon la Alcaldía nuestros amigos, subsistían idénticos motivos para protestar del pago de las atenciones de primera enseñanza, y ello no obstante, tanto D. Francisco Pedrola, como D. Agustín Monner, pagaron religiosamente á los Maestros.

Bueno es que esa liquidación de que nos habla el colega, y en la que se escuda el cacique de Tortosa para vengarse legalmente de los maestros de Tortosa, se tenga en cuenta por lo que se refiere á las CIEN MIL Y POCO DE PESETAS que dejaron de abonar pasados Ayuntamientos *gonzalistas*; pero las diez ú once mensualidades del ejercicio corriente que se adeudan, esas creemos que es de justicia se paguen á la mayor brevedad, pues como el colega comprenderá muy bien, los maestros no pueden vivir del aire, como diz que viven los camaleones.

**

Esperamos que *La Provincia*, que tan espífcita ha sido respecto al asunto del pago á los maestros, y CON TAL COPIA DE DATOS NUEVOS ha tratado de defender á sus amigos de ésta, nos dirá así mismo por qué no se ha cumplimentado la palabra dada por el Sr. Luengo de pagar esta Alcaldía á los empleados cesantes y por qué esa misma Alcaldía continúa sin dar posesión al médico higienista Sr. Cucala, á pesar de las órdenes de arriba, viajes, llamadas al interesado, comunicaciones apremiantes, etcétera, etc.

¿Será, acaso, estimado colega, que, para dar posesión al Sr. Cucala de un cargo para que fué nombrado por el Ministerio de la Gobernación, y para abonar á los pobres empleados lo que se ganaron honradamente con el sudor de su frente, tendrá también que practicar este Municipio alguna liquidación con la Hacienda?

Todo pudiera ser.

Por obligaciones de primera enseñanza, el Ayuntamiento de Margalef ingresó ayer 534'10 pesetas.

Continúa el sacrificio de los pequeños, pero con Tortosa no hay quien se atreva.

¡¡Qué edificante espectáculo!!

Los ladrones de Correos, resentidos sin duda por el suelto que publicamos días atrás dando cuenta de la sustracción de billetes del Banco de España, de varias cartas certificadas, se vengaron ayer de nosotros,

extrayendo más de veinte cuartillas de un pliego que de Reus nos remitían con la reseña del meeting.

Sobre este hecho llamamos la atención del Sr. Administrador de Correos D. Lino Soto, esperando pondrá de su parte verdadero empeño en averiguar quién pueda ser el autor de tal hazaña.

El sábado último se unieron en indisolubles lazos, en la capilla del huerto que en la vecina ciudad de Roquetas posee el Rdo. doctor D. Bernardo Vergés, Prior de la Casa de Misericordia de Barcelona, la distinguida y bella señorita D.^a Carmen Roig Navarro, hermana de nuestro particular amigo el jefe del partido liberal de esta comarca y Diputado Provincial, D. Francisco Roig, con el jóven D. José Martínez Cabero.

Nuestra enhorabuena á los desposados.

Copiamos de «El Nuevo Diario»:

«Por haber desobedecido órdenes del Sr. Gobernador, relativas á la escuela pública de Salou, ha sido suspendido en su cargo el alcalde de Vilaseca D. Carlos Andreu»

¿Y Tortosa?

Aquí sí cumplen las órdenes del Gobernador.

(¡¡¡!!!)

Ya veremos si en esferas más altas se hace balance de lo que aquí sucede entre la primera Autoridad civil de la provincia y el *magnífico* municipio tortosino.»

«*El Imparcial*», se vende todos los días. Librería Voltes.

Ha visitado esta redacción el nuevo semanario local *La Veu de Tortosa*, á quien devolvemos, por nuestra parte, el saludo que á la prensa dirige.

Si el novel colega regionalista cumple al pié de la letra el programa que estampa en su editorial, con el título *Nostres propòsits*, no dudamos que su aparición en el estadio de la prensa será bien recibida por todas las clases sociales y todos los partidos políticos, siendo nosotros, ideas aparte, los primeros en tributarle un sincero aplauso.

Cada día causan más admiración los bellos cuadros mágicos del Cinematógrafo y las audiciones de fonógrafos exhibidos en el teatro Principal. Respecto á éstos, son escuchados con atención y silencio por el público, que no deja de aplaudirlos.

La numerosa concurrencia que hubo en la noche del domingo salió sumamente complacida, esperando admirar en otras sucesivas nuevas bellezas. Salvó algunas interrupciones en los cuadros mágicos y que esperamos se procurarán evitar, resultan las sesiones muy animadas y distraídas, rematando la obra la presentación de la bella y escultural «*Gala-tea*», todo lo cual hace que se pasen agradablemente las veladas.

Escriben de Alcañiz:

«Estos días se han presentado en esta ciudad algunos compradores de trigo de la parte de Tortosa, que han ajustado pequeñas partidas á 36 pesetas cahiz; sin embargo, los productores

que aun tienen regulares existencias se abstienen de vender porque creen con fundamento que, conforme al movimiento de alza que se observa en otros mercados, venderán á más alto precio dentro de poco tiempo.

Es deber de toda madre, si quiere ver á sus hijos sanos robustos y adquirir la *Denticina Oliveres*, pues haciendo uso de la misma ningún niño muere de la dentición y brotan fuertes dentaduras. Véase el anuncio en la cuarta plana.

Audiencia Provincial

Juicios señalados para la presente semana.

SECCION PRIMERA

Dia 6.—Oral—Causa procedente del Juzgado de Tortosa; delito hurto contra J. B. F.; ponente, Sr. Colmenares; abogado, Sr. Vendrell; procurador, Sr. Visiedo.

FALLOS

En la sección primera se ha dictado el siguiente:

En la causa procedente del Juzgado de Tortosa por el delito de lesiones contra Antonio Bonavila Estupiñá, ha sido también absuelto.

MÉDICO-OCULISTA JOSÉ BALLESTER

Tortosa (La Cenia)

Consulta de 10 á 12 y de 3 á 5

Aviso importante

D. VICENTE MORELLÓ, vecino del arrabal de Jesús, calle de Misericordia, núm. 24, facilita la venta y compra de fincas y dinero á préstamo con buenas hipotecas. Para más detalles dirigirse al mismo.

Deposito de Guanos

y primeras materias para abonos

Jaime Nomen

Arrabal de la Cruz, n.º 7

TORTOSA

Se combinan guanos de superior calidad para toda clase de cultivos. Primeras materias de excelente y garantizada riqueza.

D. Juan Bautista Borrás Procurador

Ha instalado su despacho en el primer piso de la casa sita en la calle de Genoveses (Ensanche del Temple).

Horas de consulta

De 9 á 1 mañana y de 4 á 7 tarde.

Carbon Diamante

El mejor y más económico. Su ceniza constituye la mejor legía. Depósito y despacho:

Calle de la Estación

Tortosa

Tortosa: Imp. de F. Blanes Cambios 3.

La gota y el reumatismo

El artrismo reconoce por causa el acúmulo en exceso en la sangre de ácido úrico. El reumático y gotoso, aun cuando al parecer demuestra salud, no por eso deja de sufrir por la perturbación en el funcionalismo de sus órganos con aquel veneno en su torrente circulatorio. El abandono de tales enfermedades sin un tratamiento racional, acarrea la muerte. Trabajos incansables sobre estas dolencias nos llevaron a conseguir un preparado especial que aplicado por el procedimiento *cataforesis* se introduce en el torrente circulatorio destruyendo el exceso de aquel ácido tan nocivo. Teniendo en cuenta sus brillantes resultados y que no todos los enfermos pueden concurrir en Madrid a nuestra consulta, la hemos preparado en forma de líquido para poderse administrar en gotas que es el antidiscrático del doctor Sebleuh las cuales, careciendo de mercurio, sales de potasio y de principio alguno peligroso para el organismo, constituyen un verdadero depurativo, con cuyo empleo constante y ayudadas de la acción local de la pomada anti-reumática, Busacca, se obtiene la curación.

De venta en todas las farmacias. Consulta gratuita por correo y en el Consultorio Médico Internacional, Arenal, 1.—Madrid.

Importantísimo

á los industriales todos, pobres y ricos

¿Quereis alcanzar pronto y honradamente fortuna y crédito?

Adquirir EL TALISMAN, que se remite por correo, enviando dos pesetas en sellos de correos de á 15 centimos de peseta ó letra de fácil cobro á D. J. B. CLARA.

Calle de la Universidad, 35 y 37
BARCELONA

PILDORAS DE RIAZA

DE

PEREZ NEGRO

Recomendadas por médicos y enfermos como la mejor preparación que se conoce para curar las fiebres intermitentes, ya sea TERCIANAS, CUARTANAS Y COTIDIANAS.

¡Veintiocho años de éxito!

Cajas con 80 y 40 pildoras, 5 y 3 pesetas.

De venta en todas las mejores farmacias de esta provincia, y en la Sociedad Farmacéutica Española de Barcelona; remitiéndolas también directamente su autor previo pago de su importe sin aumento de precio desde cualquier punto que se pida.

Farmacia de PEREZ NEGRO, Ruda, 14.—MADRID.

CLINICA DENTAL

del Consultorio Médico Internacional

Dos patentes de invención por veinte años para las dentaduras de níquel y aluminio dorado, las más higiénicas, cómodas, ligeras, uertas y baratas.

Dientes de caucho (sistema antiguo), desde 5 ptas. En níquel ó aluminio (patentes), desde 10. En oro desde 20. Dentaduras completas en caucho, 100 (sistema antiguo). En níquel ó aluminio, desde 200; en oro, desde 500. Empastos, desde 5; amalgamaciones, desde 10; orificaciones, desde 20.

Mento-Piretrina. — Excelente elixir para quitar el dolor de muelas, fortalecer los dientes movidizos, curar las enfermedades de las encías y facilitar poderosamente el babeo de los niños.

Coralina. — Polvo de coral esterilizado, recomendado por todas las celebridades médicas para la limpieza de la dentadura, desmenuar el sarro y devolver su blancura primitiva. Precio, 2 pesetas frasco ó caja en todas las farmacias ó por correo. Horas, de nueve de la mañana á seis de la tarde.

Arenal, 1, principal.—MADRID



DESARROLLO INFANTIL
A LOS 8 Y 9 MESES

SALVACION DE LOS NIÑOS

Denticina Oliveres INFALIBLE

Facilita la *Baba* á los niños durante el período crítico de su dentición y ningún niño se muere de tan terrible enfermedad, y los salva aun en la agonía; brotan fuertes dentaduras, reaparece la *Baba*, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura fácilmente la calentura; mata los lombrices, *Cuchs*, aparte de que les robustece y fortifica de día en día.

La *Denticina Oliveres*, usándola los niños en estado de salud, según las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades á que están sujetos durante su primera infancia y que tantas víctimas causa en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la *Baba*.

Venta al por mayor y menor: Enrique Carpa, Droguería, TORTOSA

VALE LA CAJA GRANDE 2 PESETAS.

» » » PEQUEÑA 1 »

CUIDADO CON LAS IMITACIONES Y FALSIFICACIONES



Interesante á los Herniauos Trencats

Muchos herniauos no dan importancia á las hernias que sufren, porque no les molestan, conformándose con llevar un mal braguero que les perjudica. Pues, como es sabido, toda hernia mal tratada puede ocasionar infinidad de alteraciones en el organismo humano, convirtiéndose en graves enfermedades que ponen en peligro la salud y la vida del herniauo.

Para evitar complicaciones, las eminencias médicas recomiendan el indispensable uso del *Braguero óptimo hernial Vives*, aparato medicinal electro-magnético, con patente de invención, único en el mundo aplicado según prescripción facultativa.

La casa *Vives* cuenta con personal facultativo autorizado por la ley para el tratamiento de las hernias. ¡Ojo con los charlatanes y falsificadores que van recorriendo poblaciones á caza de incautos, explotándolos miserablemente.

Venta, consultas y encargos en casa nuestro representante Dr. Alemany, calle de la Rosa, núm. 14.—TORTOSA.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

Sándalo Pizá

MIL PESETAS

el que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Gran Concurso de París de 1895 y Gran premio en la de Suez de 1896. Diez y nueve años de éxito creciente. Únicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco, 14 reales.

Posada Nueva

DEL

Aufarench (hijo)

(FERRERIAS) Tortosa

El dueño de esta posada, D. AGUSTIN MARTI (*Aufarench*), deseoso de cumplimentar á sus numerosos amigos y de llenar un vacío que desde hace días se venía notando en esta ciudad, ha montado su establecimiento con buenas habitaciones y comedores, decentes, al estilo moderno.

Para mayor comodidad de los pasajeros, en la misma posada habrá carruajes de alquiler, propiedad del mismo dueño, para trasladarlos donde les convenga, á precios muy económicos. También habrá carruajes á la estación del ferro-carril á la llegada de todos los trenes.

Además, en los bajos de la misma Posada hay buenas cuartos y un local apropiado para dar cabida de 10 á 15 carruajes y carros.

Habrá varias habitaciones destinadas especialmente para huéspedes á precios muy módicos.

¡No equivocarse!

Posada Nueva del *Aufarench* (hijo), junto á la Estación del tranvía y del Puente Particular.

(FERRERIAS) Tortosa

El mejor tónico reconstituyente contra la anemia, escrofúla, raquitismo, tuberculosis y convalecencias.

LICOR DE FERBRINA Y CARNE LÍQUIDA RICHARD

De venta en todas las farmacias. Depósito al por mayor: Farmacia del Dr. Calleja, Plaza de Santa Ana, núm. 3, frente á la Catedral.